



# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Directorio de ideas

### Prensa nociva, y en manos de todos..

La acreditada revista de Bilbao «El Mensajero del Corazón de Jesús», publica el siguiente artículo de su ilustre director el reverendo Padre Villarino.

Es necesario darnos cuenta de la desviación dorsal que sufre la sociedad en las ideas; no solo la sociedad de los heterodoxos sino aun la sociedad católica. Insensiblemente vamos acostumbrándonos a muchas ideas torcidas que es necesario rectificar constantemente, si no queremos encontrarnos dentro de poco con una conciencia pública completamente deformada. La causa principal de estas deformaciones es, entre otras muchas, la prensa. Tenemos mucha prensa mala. Constantemente están saliendo libros, folletos, conferencias torcidas. Pero sobre todo, periódicos. Tenemos una prensa muy dañina, que anda en manos de todos sin escrupulo alguno. ¡Ay de nosotros! que no estamos preparados ni siquiera alarmados.

No quiero aquí hacer la lista de los periódicos malos. Los que parecen pretender la primacía son «El Sol» y «La Voz», que son uno mismo, que sale como el sol por la mañana, y como la luna por la tarde. Pues bien; estos dos periódicos son malos, verdaderamente malos. Malos, digo, en nuestro sentido, de moral cristiana. En el suyo no me meto ni me importa saberlo; ellos se tendrán, sin duda, por bueno. Pero son malos. Y es maravilla que haya tantos católicos que, haciendo verdadera traición a la Iglesia Católica, su madre, y a sus conciencias católicas, los lean como los leen. Un católico no puede leer en conciencia «El Sol» ni «La Voz», ni muchos otros periódicos parecidos. El Heraldo corre por ahí como fautor de los protestantes, y órgano afecto a ellos; El Liberal, por su violencia y descarado irreligioso, raya en lo molinero y grosero. Otros sostienen más o menos el buen tono, que es de moda, pero sin aprensiones dicen muchas cosas, no sólo contra la moral católica, mas aun contra la moral natural.

Pero «El Sol» parece concentrar hoy la persecución contra la Iglesia y todas sus ideas, y alistar en sus filas o en las de «La Voz», que son su reserva y segundo equipo, los útiles intelectuales contrarios a la doctrina católica.

No busquéis en este periódico el ataque rudo y brutal a los dogmas o prácticas religiosas católicas. Pero todo el periódico encamina siempre toda su ideología contra la Iglesia. Lo mismo el artículo de Gómez Baquero y Compañía, que las «eluyas» de Robledano y Compañía, que las noticias que las crónicas, todo lleva, siempre que se ofrece ocasión, algún filio contra la fe, algún afilero contra la Iglesia, algún venenito contra las libertades cristianas, alguna burilla contra la virtud sincera, y, sobre todo un perpetuo y soberano desdén de todo lo católico.

Tratar al Papa y al Vaticano como a un cualquiera, y, de ordinario desprestigiándolos.

Molestar y zaherir lo que dicen y hacen los buenos católicos.

Interpretar intenciones buenas de los buenos en sentido malos.

Suponer muchas veces torcidas miras y rasietas conductas.

Dejar caer dudas y desdén de apreciaciones de cosas santas y respetables.

Dar por corrientes y generales y probadas y averiguadas, heterodoxas hipótesis.

Desnaturalizar hechos y procedimientos católicos.

Bombear los corros últimamente formados de «los sabios», los soles bajos.

Encomiar todas las instituciones laicas o aconfesionales.

Profanar y caricaturizar las cosas santas. (Dios haya perdonado a Cavia y Dios no castigue a Bagaria y a otros tales...)

Tratar con desembarazo y libertad temas dedicados de eugenesia, de teología de matrimonio, prescindiendo de todo criterio católico.

Alabar a todos los autos anticatólicos: Anatole France, Saw, Zola, etc.

En todas las cuestiones debatidas entre la Iglesia y el Estado o cualquier otro, ponerse de parte del otro, y presentar a la Iglesia como leva negra.

Y sobre todo, callar, ocultar, no censurar nunca, ni por descuido a los enemigos de la Religión. Bastaría la campaña que ha hecho por Méjico para desacreditar a «El Sol» no sólo ante los católicos, sino ante los amigos de la verdad.

«El Sol», no vaciló en decirlo, trae todos los días toda la dosis de veneno que cabe en un periódico que no se avergüenza contra la religión y la moral cristiana. Es enemigo de la religión cristiana; es malo, en nuestro sentido; sean subjetivamente lo que sean, sus escritores objetivamente son parcialísimo en este punto, y, por consiguiente, en nuestros criterios, malos.

Y «El Sol» es un periódico claramente malo. Y «La Voz» lo mismo, y otros como ellos lo mismo. Y seguramente que ellos se lo saben, y abiertamente se dan por tales. Aunque ser en este sentido malos, es para ellos ser buenos. Así como los nuestros, nuestros periódicos buenos, son para ellos malos; y nos alegramos de que ellos nos tengan por malos, como nos avergonzamos de que de que nos tuviesen por buenos.

Confieso que nuestra prensa está un poco atrasada en la defensa de la verdad y de la Iglesia. Hay en mucha de ella mucha condescendencia con el mundo liberal. Son muy pocos los que no se dejan llevar de convivencias y contemplaciones. No, no; no es hora de contemplaciones, ni de cortesías ni miras con quienes no las guardan con nosotros; y aunque las guardasen no nos las pueden pedir; porque no se las podemos conceder, pues nos lo impiden consideraciones gravísimas.

R. VILARIÑO, S. J.

## De Sociedad

### LOS QUE VIAJAN

—De Madrid ha regresado en el correo de hoy el Alcalde de esta ciudad Excmo. señor don Alfonso Torres López.

—De Orense, el cajero del Banco de España don Inocencio Moreno.

### ENFERMOS

Se halla restablecido de su enfermedad el abogado don Manuel Matz Muncada.

—Se encuentra enferma doña Blanca Manzanares, esposa del médico don Fernando Olivé.

—Está mejorado de su enfermedad el condestable retirado de la Armada don Juan Ardújar.

—Hemos saludado, completamente restablecido de su enfermedad, al joven don Jacinto Ruiz Rizo, hijo del Procurador de los Tribunales don Jacinto Ruiz Mendez.

### NOTAS VARIAS

En la Parroquia de Santa María de Gracia se celebró el matrimonio enlace de la bella señorita Marija Campoy García con el distinguido joven don Daniel Guillermón Gracia.

Bendijo la unión el Cura Económico don Tomas Collado, siendo padrinos el padre de la novia, don Federico Campoy Roldán y su distinguida esposa doña María García.

La novia que estaba del alma con un magnífico traje blanco de charmeuse, avalorado con ricos encajes, entró en el templo a los acordes del órgano que interpretó la Marcha Nupcial de Mendelssohn.

Representó al Juez Municipal el fiscal don José Celero, firmando como testigos el Excmo. señor don José Moncada Moreno y los señores don Cayo Brinquis, don José M. López Sánchez, don Alberto López Martínez y don Gerónimo Pascual Becerra.

A la ceremonia asistieron numerosas familias de la buena sociedad que fueron obsequiadas en el domicilio de los señores de Campoy.

Los nuevos esposos salieron para Valencia y Murcia donde fijarán su residencia.

—El sábado día 15, y en el templo de Santo Domingo, contrajeron los indisolubles lazos del matrimonio, don Nicolás Vázquez Vergara, segundo maquinista de la Armada, y la bella y distinguida señorita Angeles Pardo Martínez.

Fueron padrinos por el padre de la contrayente, don Joaquín, maquinista Jefe de la Armada, y doña Margarita Vázquez de Palme, en representación de doña María Teresa Vergara Domínguez, madre del novio.

Los numerosos invitados fueron espíadidamente obsequiados en el domicilio de los señores de Pardo.

Nuestra cordial enhorabuena a la feliz pareja, a la que deseamos eterna luna de miel.

## CAFE MALAGA

(Antigua Carvercería de Piña)

Mayor 3.—Teléfono 224

Especialidad en coek-tails, carverceras y mariscos de todas clases

Servicio a domicilio

## Una Kodak

es el regalo para todos; con él podrán conservar siempre recuerdos de su luna de miel.

Visite la Casa Coadi, Mayor 13.

## Banco Hispano Americano.—CARTAGENA

Puerta de Murcia 44 y 46 Teléfono n.º 95 Dirección telegráfica y telefónica HI-PAMER

Capital . . . . . Ptas. 100 000 000.—

FONDO DE REERVA:

Ordinario . . . . . 9 000 000.— 29 000 000.—

Extraordinario . . . . . 20 000 000.—

Remanente de beneficios . . . . . 2 283 318,07.—

TOTAL DE CAPITAL Y RESERVAS . . . . . Ptas. 131.283.318,07.—

Compra y venta de valores.—Negociación de cupones.—Emisión de giros sobre todas las plazas del mundo.—Descuento de letras.—Cuentas corrientes a la vista, con interés, en pesetas y moneda extranjera.—Imposiciones a plazo fijo con interés según los plazos.

### CAJA DE AHORROS

con imposiciones desde 5 pesetas en adelante.

## ¡Esos perros...! Información de Marina

En diferentes ocasiones nos hemos lamentado desde estas columnas de los perros que llevan sin bozal al muelle a las horas del paseo y que siembran el pánico entre las inocentes criaturas que entretenidas en aquellos lugares toman el sol cerca de sus familiares.

Como el caso se repite diariamente, un grupo de señoras de las que a li se encontraban hoy han ido al Ayuntamiento a lamentarse al señor Alcalde de lo que ocurre y no encontrándole en su despacho se han entrevistado con el Jefe de la Guardia Municipal, el que las ha recibido muy cortésmente complaciéndoles inmediatamente en su demanda.

Nos ruegan estas señoras demos las gracias desde estas columnas por su amabilidad y cortesía al mencionado jefe don José Martín.

## Sobre el abastecimiento de aguas

### NOTA OFICIOSA

Con fecha 3 de marzo de 1927 publicó la Alcaldía, por medio de la prensa local, la siguiente nota oficial:

«LA ALCALDIA ruega a los señores abonados de las Compañías de Abastecimiento de agua, le denuncien los casos concretos en que se les intenta cobrar la cantidad de agua que no hayan consumido, por no facilitar la alguna de las ciudades empresas.»

Y como en el día de la fecha subsisten las causas que motivaron aquella, se reitera a los fines interesados. Casas Consistoriales de Cartagena 17 diciembre 1928.

JOSE MEDJAVILLA

## Muy interesante para los consumidores de Cok de Gas

Para evitar retrasos causados por la aglomeración de pedidos se recomienda a la clientela el servicio de suministros a días fijos de cada mes que serán atendidos puntualmente a los precios de la siguiente tarifa a domicilio:

Por partidas de 50 kilos, pías. 6,75

Por toneladas, 125.

Precios especiales para suministros mensuales a Hoteles, Bares, Cafés y demás establecimientos análogos.

Avisos a «GAS LEVANTE S. A.» | Fábrica de Gas, teléfono n.º 27.

Sucursal: calle de Jara n.º 4 bajo, teléfono n.º 328.

## Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación, sólo informar al público.

Gran Cine Sport. Hay «Amor y toque de clarinetes» y «Volví a alegrar», en 7 partes. «Noticiero Fox» y «El microbio de Kokó» (intermedio cómico).

## Buques de guerra

### Torpedero

Se asegura que en breve vendrá a nuestro puerto procedente de Barcelona, el torpedero número 4.

### Guardacostas

De mañana a pasado, llegará a Cartagena, procedente de Baleares, el guardacostas «Teluán».

### Submarinos

Ayer, salió del dique flotante de su nombre, el Submarino «B.2». Poco después, entró en el mismo, el «B.3», para atender a la limpieza de sus fondos.

BLANCO

## Pompas fúnebres

(Funeraria del Carmen)

Carmen 43. frente a la calle de Capitanes.

### Casa Patricio

Esta casa vende con un 20 0/0 de descuento sobre los demás.

